



VIÑAMARINOS MONITOREARON EL TREN DE OLAS EN ZONAS SEGURAS.

## Experto destacó gran respuesta ciudadana frente al tsunami

**COSTA.** No obstante, llamó a prepararse ante un eventual terremoto en la Región.

Sin mayores contratiempos y con una positiva respuesta de la ciudadanía se realizó la evacuación en las comunas costeras de la Región de Valparaíso, frente a la amenaza de tsunami ocasionada por el terremoto de 8.8 Mw ocurrido en la península de Kamchatka, en Rusia.

Patricio Catalán, investigador principal del Centro de Investigación para la Gestión Integrada del Riesgo de Desastres (Cigiden) y miembro del Comité de Científicos Expertos en Tsunami del SHOA, valoró el sistema de alerta temprana coordinado por Senapred: “Yo creo que el sistema de prevención de Chile ha mejorado muchísimo. La capacidad técnica está a un alto nivel y eso ha permitido ir avanzando en la evaluación del riesgo que podía presentar este tsunami. Eso ha permitido ir tomando las decisiones de la emergencia”.

Asimismo, el académico del Departamento de Obras Civiles destacó la conducta de la ciudadanía al evacuar las zonas costeras con más de tres horas de anticipación, siguiendo las recomendaciones de las autoridades.

“En general, la respuesta ha sido bastante buena, porque el hecho de tomar estas medidas precautorias, con har to tiempo, permite que las personas puedan evacuar de la manera más tranquila y ordenada posible. En general, estoy viendo una gran respuesta de la comunidad, manteniendo las filas en las calles, manteniendo el orden, y eso está hablando muy bien de nosotros”, destacó el académico.

**“Valparaíso y Viña presentan un potencial que es preocupante si es que el terremoto ocurre frente a Valparaíso. En ese caso, sí puede ser muy destructivo”.**

Patricio Catalán  
Académico USM y asesor del SHOA

“En el caso de los tsunamis -agregó-, se ha ido desarrollando una cultura que yo valoro mucho, que es el hecho de que seguimos reaccionando, pese a que ha habido eventos que no han sido tan destructivos”.

Esto, a su juicio, “demuestra que tenemos que seguir siempre conscientes de que podría pasar algo. Los simulacros y las campañas de educación por parte del Estado, de las universidades y centros de investigación -como Cigiden- son relevantes, porque mantienen en todos nosotros la conciencia de tener que estar preparados”.

### PREPARACIÓN ES CRUCIAL

Si bien el tsunami de ayer no ocasionó daños, el investigador del Cigiden advierte que “Valparaíso y Viña presentan un potencial que es preocupante si es que el terremoto ocurre frente a Valparaíso”. “En ese caso, sí puede ser muy destructivo”, aseveró.

Por ello, enfatizó que “si dejamos de creer en el sistema, si dejamos de prepararnos, un día nos va a pillar desprevenidos nuevamente y nos va a pasar lo mismo que el año 2010, y eso sería inadmisibles”.